

Alfred Göhler
Radegast (Anhalt)

4. 5. 1934

Lieber Herr Professor,

wir haben uns über Ihren Brief beide sehr gefreut. Viele Dank für Ihre Empfehlung zu meiner Arbeit. Sie ist zum Druck nach München abgeschickt. Und vielen Dank für Ihr Bild.

Meine Tage in meiner Radegaster Gemeinde verlaufen nun doch schon gezählt. In einem Gespräch mit einem unserer deutlich christlichen Kirchenräte hörte ich, daß meine Behörde mit dem Gedanken umgeht, mich in eine andere anhaltinisch. Gemeinde zu versetzen.

Der Anlaß ist ein offenes Wort, das ich seiner Zeit über das jetzt zu ziehende "Matrikelgesetz" des Reichskirchhofes an den Landeskirchenrat richtete.

Wir erwägen nun sehr, ob es nicht richtig wäre, wenn schon ein Berufung und Umzug notwendig wird, die anhaltinisch.

Gan der Kirche ganz und gar zu verlassen.

Verhindern Bekannt unter den jüngeren Pfarr
meinen ebenfalls, daß vielleicht die einzige
mögliche Machlich Entscheidung für Mittel
entstehend die Auswandnung ist. Wir
müssen hier annehmen, daß um die
Lukupf. für vor dies Entscheidung stellen

unserem Brth. ist also die: Würden
G. in der nächsten Zeit von einer reformierten
Gemeinde hören, daß sie einen reformierten
Prediger sucht, so teilen G. uns das
Bth. mit. Wir würden uns dann zur
Wahl stellen.

Für nun fran ist es unmöglich,
das Haus in Gedanken schon wieder zu
räumen, das wir uns eben erst einzigen-
maßen eingerichtet haben. Über wir sind
getrost.

Mit herzlichen Grüßen von
uns beiden an G. und Ihr
liech fran Gemahlin

Ihr dankbarer Alfred Göhler

Sehr verehrter Herr Professor,

es mögliche Ihnen das endg. neuf mit mir zuvor besprechen
durchsetzen für Ihren letzten Brief. Ihr Bild war das erste,
was mir in die Hände fiel, und es ist in seiner Beharrlich-
keit nicht immer wieder aus dem Kopf gewichen. Ich kann mich
so sehr mindestens davon erinnern, dass die immer wieder so
gut um ihn denken.

Wir sind in unsern Arbeit und unsern Leben gefallen sind;
es sei mindestens eines Prozess gegen uns. Wir fallen un-
gefangen, sind frei 3^{te} Klasse. 3^{te} Stufen, sollen aber
noch kommen, das wir nie immer auf dem Masse sein müssen.
Kann man so leicht, leichter alles ohne zu geprägt sein
es mögliche das füllt die Kette mindestens zweimal
heraus.

In Arbeit des Schreibens ist mir leicht. Das kann
man nicht sagen, weil mir der letzte Brief von Kind-
heit her geblieben ist. Wir sind hier im Heidenland,
eher auf den Menschen das trifft. Das Missen kann
es nicht leicht. Aber es gibt hier das eine Möglichkeit
Wir tragen auf mancherlei geschlossenheit.

Den sind das mindesten mir in den Gemeinden seit mich
entlassen, mich mir in den Liedern gesungenen Pfarrer
willen. Aber es ist ich habe das sehr verstanden, ob
mir mich weiter gingen sollen. Sie kommen hier herum,
dass es kann in einer reformierten Gemeinde irgendwo
in Deutschland sein.

Ih mögl. Wenn nüffens zum mir kommen will
befehl, du willst gestrichen sein, aber mich, im den 3^o folg.
Mittags von mir zu besuchen, sondern will mir schreiben,
dass du weniger Infektionen an der Haut freien willst.

Bitte schreibe dir etwas von mir Ich liebe, verschafft
Gummifilm, ich kann nur so gut und durchdringen die
mischen letzten Preiss in Bonn.

De ganz lieber durchdringend
Ihr Hölde gelob.